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о деятельности законодательных органов  
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Необходима  диверсификация региональной экономики  

Дума Ханты-Мансийского АО – Югры 29.05.2017 

 

      Согласно корректировкам бюджета 2017 года за первый квартал югорская 

казна потеряла 26 млрд. 129 млн. рублей налоговых поступлений от налога 

на прибыль организаций. Большая часть из них – поступления из 

нефтедобывающего сектора. Удельный вес налога на прибыль в бюджете 

Югры сократился до 13,3% против 53,8% в 1 квартале 2016 года. Сказались 

понесенные нефтяными компаниями убытки по обязательствам в 

иностранной валюте и возврат из бюджета автономного округа излишне 

уплаченной налогоплательщиками суммы налога на прибыль в отчетном 

периоде. Кроме того, в автономном округе год от года падает нефтедобыча. 

За 2016 год было извлечено 239 млрд. тонн нефти, против 243 млн. тонн в 

2015 году. 

        «В складывающихся экономических условиях в Югре остро стоит 

необходимость диверсификации региональной экономики. Требуется в 

сжатые сроки найти способы поднять уровень показателей обрабатывающей 

промышленности, что сегодня в Югре развито слабо. Думаю, первые мысли 

на этот счёт можно найти в государственной программе развития 

промышленности Югры. Проектом сейчас плотно занимается Правительство 

автономии. Принимать планируется во второй половине года», – сообщает 

руководитель Комитета по экономической политике, региональному 

развитию и природопользованию Думы автономного округа Сергей Великий.  

        В числе целей госпрограммы – расширение рынков сбыта продукции и 

содействие развитию конкурентоспособности предприятий, создание новых 

производств и производственной инфраструктуры на территории Югры. В 

качестве законодательной базы в регионе уже приняты концепция 

промышленной политики и ряд нормативно-правовых актов. 

 

Здоровье работающего населения в центре внимания депутатов   

Законодательное  Собрание  Свердловской области 29.05.2017 

 

        Состоялось выездное заседание комитета Законодательного Собрания по 

социальной политике, посвященное вопросам медицины труда. В 

прозвучавшем докладе «О состоянии профпатологической медицинской 

помощи населению Свердловской области» обозначены следующие 

проблемы: снижение численности и старение, повышение уровня общей 

заболеваемости трудоспособного населения, ухудшение качества и 



достоверности информации о влиянии гигиенических факторов на здоровье, 

отсутствие профилактической направленности в оказании помощи. 

        Повлиять на ситуацию могло бы принятие на региональном уровне 

Стратегии развития медицины труда в Свердловской области на 2017-2020 

годы, задачами которой должны стать: 

- формирование и учет диспансерных групп наблюдения и проведение 

диспансеризации, реабилитационное и санаторно-курортное лечение, 

- формирование единой информационной лабораторной базы данных по 

условиям труда и состоянию здоровья работающего населения, 

- внедрение адресных программ оценки и управления рисками для здоровья 

работающих на промышленных предприятиях населения, 

- реализация превентивных мер, направленных на улучшение условий труда. 

        Члены комитета по социальной политике приняли решение - 

предложить правительству Свердловской области ускорить разработку и 

принятие Стратегии. Также они запланировали в июне-июле 2017 года 

совместно с депутатами комитета по промышленной, инновационной 

политике и предпринимательству  провести «круглый стол» о проблемах 

медицины труда в Свердловской области. 

        Второй вопрос, рассмотренный на заседании комитета, касался 

обращения Законодательного Собрания Свердловской области в 

Государственную Думу и Правительство РФ об обеспечении санаторно-

курортным лечением работников, имеющих профзаболевания. 

         В Свердловской области более 11 тыс. человек нуждаются в санаторно-

курортном лечении в связи с профессиональными заболеваниями. В июне 

2016 года приказом Министерства здравоохранения РФ перечень 

заболеваний, по которому предоставляются путевки в санатории, был 

существенно сокращен. Более 3 тысяч трудящихся, имеющих 

профзаболевания, лишились права бесплатного санаторно-курортного 

обслуживания. 

Молодежь должна влиять на свое будущее   

Государственный Совет Республики Татарстан 30.05.2017 

 

        В Госсовете состоялась встреча депутатов Государственной Думы ФС 

РФ с лидерами молодежных общественных объединений республики. 

Открывая встречу, председатель Комитета Госдумы по экономической 

политике, промышленности, инновационному развитию и 

предпринимательству Сергей Жигарев отметил, что молодежь должна быть 

причастна к процессу принятия судьбоносных законов и управления страной.  

       Затем лидеры некоторых молодежных общественных объединений 

выступили с докладами, обозначив проблемы, волнующие молодежь. По 

словам руководителя регионального штаба студенческих трудовых отрядов 

Рината Садыкова, при формировании трудовых отрядов важна отраслевая 

принадлежность. Он отметил, что отсутствие серьезной государственной 

программы по привлечению студентов осложняет процесс трудоустройства 



молодежи на предприятия республики и России, в целом. Ринат Садыков 

предложил обсудить возможные механизмы послабления тем предприятиям, 

которые будут принимать к себе студенческие отряды по профилю 

получаемого образования.  

        В ответ на это председатель Комитета Госсовета по экономике, 

инвестициям и предпринимательству Рафис Бурганов предложил оформить 

пакет предложений. «У нас сегодня нет распределения, настойчивого 

введения в профессию во время обучения в вузах. Если бы данный механизм 

функционировал, нам было бы проще получать высококвалифицированных 

специалистов», – сказал он.  

        Как отметила в своем выступлении председатель региональной 

общественной организации «Аграрное молодежное объединение Республики 

Татарстан» Миляуша Загидуллина, программа «Сельская молодежь» 

действует только в одном регионе страны – Татарстане. В ней предусмотрено 

несколько основных задач: информационное обеспечение, повышение 

социальной и экономической ответственности сельской молодежи. Говоря об 

экономической ответственности, она рассказала о комплексной программе, 

направленной на восполнение кадрового дефицита в агропромышленном 

секторе экономики и профессиональную ориентацию. Данный проект 

реализуется, начиная дошкольными учреждениями и заканчивая вузами 

республики.  

        Кроме того, Миляуша Загидуллина обратила внимание думских 

депутатов на необходимость увеличения финансирования программы по 

предоставлению жилья молодым специалистам в сельской местности.  

 

Об обеспечении жильем представителей депортированных народов  

Законодательное  Собрание  города Севастополя  30.05.2017 
 

        Севастопольские парламентарии поддержали законодательную 

инициативу депутатов Екатерины Алтабаевой и Татьяны Лобач о внесении 

изменений в федеральный закон, регулирующий меры социальной 

поддержки отдельным категориям граждан, проживающим на территориях 

Республики Крым и города федерального значения Севастополя. «За» 

принятие соответствующего постановления проголосовали все 

присутствовавшие в зале депутаты. 

        Председатель Законодательного Собрания города Севастополя 

Екатерина Алтабаева отметила, что данная законодательная инициатива 

касается людей из числа тех, кто был депортирован, проживал в городе 

Севастополе до 18 марта 2014 года и числился в списках как нуждающийся в 

жилье.  

        –В ныне действующем федеральном законе предусмотрена возможность 

получить жилье только в том случае, если депортированные в 1944 году 

граждане вернулись на прежнее место жительства. Мы хотим предоставить 



им возможность получить жилье там, где люди фактически проживают, – 

отметила Екатерина Алтабаева. 

        Глава севастопольского парламента добавила, что данная 

законодательная инициатива касается людей преклонного возраста. 
 

Депутаты региональных парламентов поддержали инициативу о 

расширении действия госпрограммы «Развитие образования»    

Законодательное Собрание Республики Карелия 30.05.2017 

 

        Депутаты Верховного Совета Республики Хакасии поддержали 

обращение Законодательного Собрания Республики Карелия к Министру 

образования и науки Российской Федерации О.Ю. Васильевой о включении в 

государственную программу РФ «Развитие образования» 

общеобразовательных организаций, расположенных в населенных пунктах 

численностью до 50 тысяч человек, в части создания условий для занятия 

физической культурой и спортом. Речь идёт о том, чтобы действие данной 

государственной программы распространялась не только на сельские школы, 

но и на школы, расположенные в малых городах и поселках городского типа. 

        – Необходимо поддержать наших коллег из Законодательного Собрания 

Республики Карелия, – подчеркнула председатель комитета Верховного 

Совета Хакасии по культуре, образованию и науке Лариса Карпова. – По  

этой программе предусмотрены субсидии регионам из федерального 

бюджета на создание условий в сфере физической культуры и спорта в 

сельских школах. Но, как показал проведенный мониторинг, в Хакасии, так 

же как и в Карелии, в модернизации материально-технической базы 

нуждаются  не только сельские школы, но и городские. Спортивные залы и 

площадки этих организаций давно не реконструировались и находятся в 

плачевном состоянии. 

         Это обращение карельских депутатов поддержали также региональные 

парламенты Республики Калмыкия, Карачаево-Черкесской Республики, 

Чувашской Республики, Кабардино-Балкарской Республики, Алтайского 

края, Камчатского края, Ростовской, Московской, Оренбургской и  

Владимирской областей. 

         

Приоритетная задача власти – создание благоприятного 

инвестиционного климата в регионе  

Тюменская областная Дума 31.05.2017 

 

        Председатель комитета по экономической политике и 

природопользованию Инна Лосева выступила на панельной дискуссии 

«Юридические предпосылки успешных инвестиций», которая проходит в 

рамках Юридической недели в региональном парламенте.  



        «Приоритетными являются инвестиционная деятельность, работа с 

малыми предприятиями, создание законодательной базы, которая должна 

способствовать успешному развитию промышленности в Тюменской 

области», – отметила Лосева. Главная задача депутатского корпуса – вносить 

поправки, изменения в действующее законодательство, чтобы наши законы 

были в помощь любому бизнесу, как малому, так и крупному». 

        Глава комитета остановилась на системе стимулирования 

инвестиционной активности в регионе. «Областным законодательством 

установлена такая система, она предусматривает широкий перечень 

финансовых и нефинансовых мер господдержки держателей инвестпроектов. 

Включает в себя три формы – субсидирование за счет средств областного 

бюджета, льготы по уплате налогов в областной бюджет и административное 

сопровождение инвестиционных проектов. Все эти меры направлены на то, 

чтобы привлечь в регион инвесторов», – рассказала Лосева. 

Преференции для резидентов ОЭЗ   

Законодательная Дума Томской области 31.05.2017 

 

        Сенатор Владимир Кравченко попросил Совет Федерации помочь в 

решении проблем резидентов томской особой экономической зоны. 

        Как уточнил Владимир Кравченко, основные проблемы связаны с 

запланированной повышением налоговой нагрузки для резидентов особых 

экономических зон. С 1 января 2018 года правительство планирует увеличить 

ставку по налогу на прибыль с 0 до 2 процентов. Также предлагается 

изменить ставки социальных взносов в 2018 году с 14 до 22 процентов. С 

2019 года они возрастут до 30 процентов. Таким образом, основные 

налоговые платежи резидентов сравняются со ставками налогов для 

нерезидентов ОЭЗ. 

        Кравченко также подчеркнул, что на данный момент в структуре льгот 

страховые взносы достигают 50 процентов от общего объема всех 

полученных резидентами налоговых преференций. 

       По сведениям парламентария, эти изменения коснутся так называемых 

технико-внедренческих компаний, которые располагаются, в том числе на 

территории томской ОЭЗ технико-внедренческого типа. 

        – Предлагаю в рамках парламентского контроля поставить на контроль 

ситуацию, связанную с изменением налоговых льгот и, по возможности, 

добиться сохранения преференции для резидентов, – отметил Владимир 

Кравченко. 

        Инициатива томского сенатора была поддержана со стороны 

Председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко. В ближайшее время 

данная проблема будет рассмотрена на расширенном заседании комитета по 

экономической политике с участием представителей Правительства. 

 

 



Срубил дерево – посади два    

Законодательное Собрание Забайкальского края 1.06.2017 

 

         Забайкальский сенатор Степан Жиряков провел в рамках VIII Невского  

международного экологического конгресса в Санкт-Петербурге круглый 

стол, посвященный развитию особо охраняемых природных территорий.  

        «С информацией выступили специалисты заповедников и национальных 

парков, научных учреждений, эколого-просветительских центров, 

представители проектов программы развития ООН и Глобального 

Экологического Фонда, реализуемых в государствах – участниках СНГ», –  

отметил сенатор. 

         Говоря о решениях конгресса, Степан Жиряков сообщил, что участники 

мероприятия рекомендовали Межпарламентской Ассамблее государств-

участников СНГ рассмотреть вопрос о разработке новой редакции 

модельного закона «Об особо охраняемых природных территориях». 

Министерствам и ведомствам государств-участников СНГ было 

рекомендовано расширять и укреплять международное сотрудничество 

в целях сохранения биоразнообразия, восстановления популяций редких 

и исчезающих видов животных и растений. 

        По мнению сенатора, экологическое мышление россиян постепенно 

меняется. В качестве примера он привел недавно прошедшую и в Чите 

всероссийскую акцию по посадке деревьев. "Только забайкальцы посадили 

30 тысяч деревьев", –  отметил Степан Жиряков и пожелал всем внедрять в 

жизнь принцип "Срубил дерево – посади два". 

Ключевой вопрос Конференции ЮРПА     

Законодательное Собрание Ростовской области  2.06.2017 

 

         В рамках XXVI Конференции Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации парламентарии обсудили подготовку ключевого вопроса 

Конференции – «О практике и проблемах реализации региональных 

программ капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах». 

        Докладчик – заместитель Председателя Законодательного Собрания 

Ростовской области Сергей Михалев – отметил, что данная инициатива 

коллективная: «Мы предлагаем внести конкретные изменения в федеральное 

законодательство, в основном в Жилищный кодекс РФ. Кроме того, в 

проекте рекомендаций содержатся соответствующие предложения 

операторам региональных фондов капремонта, региональным законодателям 

и муниципальным властям. Это означает, что важно не только 

скорректировать законодательство, но и надлежаще исполнять его». 



        Обсуждая практику и проблемы реализации региональных программ 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 

депутаты предложили обратить первоочередное внимание на необходимость: 

- повышения собираемости взносов на капитальный ремонт общего 

имущества в многоквартирных домах, собственники в которых формируют 

фонд капитального ремонта на специальном счете; 

- внесения изменения в Налоговый кодекс Российской Федерации и 

освобождения региональных операторов от уплаты госпошлины при 

обращении в суды с требованием о взыскании задолженности по взносам на 

капитальный ремонт; 

- внесения изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации, в 

соответствии с которыми действие сроков исковой давности не будет 

распространяться на требования, связанные с ненадлежащим исполнением 

обязанностей по уплате взносов на капитальный ремонт; 

- обеспечения социальной защиты собственников помещений в 

многоквартирных домах и нуждающихся в социальной поддержке. 

        Отмечена актуальность совершенствования законодательного 

регулирования отношений по обеспечению проведения капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах и решено направить 

соответствующие рекомендации в Государственную Думу, Правительство 

Российской Федерации, министерство строительства и жилищно-

коммунального хозяйства России.  

        Также были рассмотрены три законодательные инициативы Донского 

парламента. Это Обращение ЮРПА к министру строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации М.А. Меню «О 

необходимости внесения изменений в действующее законодательство 

Российской Федерации», которые направлены на повышение 

ответственности обществ, осуществляющих деятельность в сфере 

управления многоквартирными домами, на основании предоставленной 

лицензии, препятствование созданию «компаний-однодневок».  

        Также донские депутаты предлагают обратиться к Председателю 

Государственной Думы В.В. Володину о необходимости внесения изменений 

в статью 13 Федерального закона «Об энергосбережении и о повышении 

энергетической эффективности и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации».  

         Еще одна инициатива Законодательного Собрания Ростовской области 

– Обращение к Председателю Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации В.В. Володину и министру строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства России М.А. Меню об изменении 

размера и сроков оплаты пени, начисляемой управляющим организациям в 

случае несвоевременной и (или) неполной оплаты энергетических ресурсов. 
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